

第 11 回 燕市まちづくり基本条例市民検討会議

ふりかえりシートまとめ

◎あなたが今日気づいたことは？



- ・ 時間どおり進行していただきたいと思います。
- ・ 前回出席できなかったので内容が進んでいることに驚きました。
- ・ 条例のことが良くわかりました。
- ・ まちづくりには色々な方法があることや、言い回し一つで意味合いがこんなにも違うことを感じました。
- ・ 内容が具体的となり、議論が深くなり大変である。
- ・ 班編成が変わることを知り、おどろいた。
- ・ グループ替えて討議が遠慮がちになると思ったが、各自いろんな意見が聞けて大変良かった。
- ・ 班の編制替えて、気心がわからないので意見が出にくいのではないかと思われましたが、心配することなく意見が多く出されて良かった。
- ・ メンバーが変わって、また新しい出会いがあったが、少し戸惑った。
- ・ グループ意見の発表者を変えたことは良いと思いました。最近では、進行係の発表ばかりだったので、市民委員の方々に発表してもらうことは大事だと思います。
- ・ 条例案に肉が付き始めたことを再確認しました。

◎あなたが今日うれしく思ったこと、満足したことは？



- ・ 班替えにより、新鮮で満足です。
- ・ 新しい市長のまちづくりの考えを聞いたこと。
- ・ 新しい班になって良かった（より多くの人の意見を聞いたため）。
- ・ 皆さん、活発な意見が出たこと。
- ・ 新市長の話が聞いたこと。
- ・ 新しいメンバーで、活発に話げできたこと。
- ・ 皆さんの意見が反映されて良かった。
- ・ 新しい班で話が盛り上がり楽しかった。
- ・ 条文案が硬く、また、くどいように感じられたが、女性からもっとやわらかい表現との意見があり、共感しました。
- ・ いつも感心しているのですが、グループ討議がしやすいように参加資料を用意していただき、感謝しています。
- ・ 前回欠席でしたが、ワークショップにスムーズに参加できました。
- ・ 新しいグループ、良いですね！
- ・ 市民委員のメンバーが変わり、またこれまでの議論の雰囲気が変わって新鮮でした。

◎あなたが今日不満に思ったこと、悲しかったことは？



- ・時間が足りなかった。
- ・私は良く判らないが、と言って議論する方がおられる。
- ・難しすぎて、満足できるところまでいかなかった。

◎あなたが今日、言い残したことは？



- ・もう少し柔らかい表現になりませんか？（今からでは問題あると思いますが。）

◎その他



- ・職員メンバーは交替しない方がいいと思いました。その方が新鮮な議論をしつつ、ある程度こなれた議論のまとめができると思います。